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06 广 东 省 工 会
第十五次代表大会 启新程启新程工工 聚同心聚同心会会

为广东工运事业蓬勃发展贡献一份力量
广东省工会第十五次代表大会报告引发热议：

■全媒体记者徐亚辉 黄细英 林婷玉 王艳 徐丘廉 通讯员刘胜坤 王嫣然 黄贤清 袁杰 刘佳

2月17日上午，广东省工会第十五次代表大会第一次全体会议召开，省人大常委会党组成员、省总工会主席吕业升代表省总工会

第十四届委员会作了题为《高举旗帜担使命 团结奋进新征程 组织动员全省职工为广东在推进中国式现代化建设中走在前列不懈奋

斗》的报告（以下简称“报告”）。报告为开创新时代广东工会工作发展新局面擘画了宏伟蓝图，引发了与会代表的热烈讨论。代表们一

致认为，报告内容详实、目标明确、措施有力，既总结了过去的成绩，又为未来的发展指明了方向，令人倍感振奋、充满信心，接下来将不

折不扣落实好报告部署的各项任务要求，为广东在推进中国式现代化建设中走在前列不懈奋斗。

东莞市东坑镇井美村工

会联合会主席谢旭光：

报告中强调了维护

职工权益这一核心任务，

让我认识到无论是劳动安

全卫生、工资福利保障，还是职

业发展规划，每一个细节都关乎职工的切身利

益。在接下来的工作中，我将更加频繁深入企业、

车间，倾听职工在工资待遇、劳动环境、职业安全

等方面的心声，切实为他们排忧解难。同时，我将

带领工联会积极响应号召，加强与企业、院校合

作，开展形式多样的技能培训和竞赛活动，为产业

工人提供更多提升自我的机会，激发他们的创新

创造活力。我还将不断提升干部队伍的专业素养

和服务意识，不断完善工作制度，提升服务职工的

效率，让工会真正成为职工信赖的“娘家人”。

顺丰速运（东莞）有限公

司货车司机廖小平：

坐在台下聆听报告，

我感觉心里暖暖的。会

议开幕以来，我除了跟随流

程参会、认真聆听代表讨论，做

得最多的事情就是反反复复、逐字逐句学习报告，

特别对如何提升职工福利待遇、进一步加大职工

技能培训等内容，作了重点标注。从农民工成长

为一名“大学生”，我的成长路上少不了工会的扶

持和关爱，我也深知农民工外出务工的疾苦，建议

政府相关部门要加大提升职工福利待遇的力度，

搭建更多技能培训平台，助力新业态劳动者提升

技能，增加职业晋升机会，还希望工会推动建设更

多服务站点，让货车司机有更多吃饭卫生、休息舒

适、停车方便安全的场地。

中远海运特种运输股

份有限公司工会主席

陈建钦：

报告实事求是、内涵

丰富、具有鲜明时代特色

和强大号召力，进一步激励广

大工会工作者忠实履职尽责，用心用情用力做

好维权服务工作。公司将锚定报告中关于深化

产改的目标任务，进一步学深悟透笃行习近平

总书记关于新质生产力的重要论述，找准找实

产改工作与国有航运企业发展新质生产力的结

合点、着力点，紧紧围绕建设“航运强国，海洋强

国”战略，团结动员广大职工不断开创新形势下

产改工作新局面，奋力造就一支有理想守信念、

懂技术会创新、敢担当讲奉献的新时代高素质

产业工人队伍。

阳江阳春市总工会党

组书记、常务副主席

张盛强：

站在新的起点上，广

东省工会第十五次代表大

会描绘了未来五年广东工运事

业发展的美好前景，令人鼓舞、催人奋进。报告高

度关注新就业形态劳动者，阳春市总工会将从以

下几方面做好新就业形态领域工会工作：积极抓

好新就业形态劳动者建会入会工作；为新就业形

态劳动者群体提供“量身定制”式培训；进一步科

学合理开展户外劳动者工会爱心驿站布点建设，

满足他们冷可取暖、热可纳凉、渴可喝水、急可如

厕、累可歇脚、伤可用药等实际需求；加大纾困帮

扶力度，用心用情用力解决就业形态劳动者的急

难愁盼问题。

广东省五一劳动奖章获

得者、潮州市谢秀华潮

绣文化馆技术员谢秀华：

报告让我深受鼓舞，

也感到责任在肩。工会对

劳模、工匠人才的重视和关心有

着优良的传统，也取得积极的成效，这必将鼓舞和

激励广大劳模工匠不遗余力去发挥专长、作出贡

献。作为潮绣非遗传承人，我时刻认识到非遗传

承在新时代的使命与担当，我要把这次会议的精

神传达到身边每一个人，同时发挥示范引领作用，

广泛宣传弘扬劳模精神、劳动精神、工匠精神，专

注于“干一行、专一行、精一行”，持续致力于潮绣

的传承与创新，让这一传统技艺在现代社会中焕

发出新的生机与活力，为中华文化的繁荣与发展

贡献自己的力量。

中交第四航务工程勘察

设计院有限公司工会主

席张腾：

报告明确提出“努力

实现提高职工生活品质有新

进展”工作要求，这为我们在做

好职工权益保障相关工作提供了根本遵循。近年

来，中交四航院工会以“全总提升职工生活品质试

点单位”创建为契机，坚持以职工需求为导向，持续

推进“幸福四航院”品牌建设，开展“四送”工作和困

难职工、海员职工家属慰问工作，切实解决职工后

顾之忧，不断提升职工的生活品质和幸福感。未

来，我们将以广东省工会第十五次代表大会精神为

指引，进一步深化“以职工为中心”的工作理念，积

极探索数字化、智能化服务模式，推动工会工作与

科技深度融合，提升服务效率与精准度。

全国五一劳动奖章获

得者、广东省五一劳

动奖章获得者、中国

电信股份有限公司佛

山分公司云中台软研中

心总监萧炜彬：

报告提到，“实施工会数智化工程，为全省

职工提供更多一键可享的智慧服务”，让我印

象深刻。随着互联网的普及、人工智能的应

用，职工有了“24 小时”的专属学习助手，也更

倾向于选择线上学习的方式，在拥有人工智能

辅助的背景下，我希望工会能举办更多职工大

讲堂，邀请各行各业的专家教授或精英大咖跟

广大职工见面，持续为职工提供更多学习和成

长的途径，让工会课堂成为职工成长路上不可

或缺的一部分。

广东省五一劳动奖章

获得者、东方电气（广

州）重型机器有限公司

核岛分厂自动焊组组长

王育忠：

报告全面总结了过去五年

的工作成果，为未来工会工作指明了方向，报告中

提到的一系列保障职工权益、促进职工发展的举

措，彰显了工会组织的担当与作为。作为一名焊

接技术工人代表、劳模代表，我将以大会精神为指

引，积极履职，发挥好劳模工匠的示范引领作用，

把大会精神学习好、贯彻好、落实好。同时，更好

地维护职工合法权益，激发职工的工作热情和创

造力，让更多职工了解大会精神，进一步凝聚起广

大职工的智慧和力量，为广东工会事业的蓬勃发

展贡献自己的一份力量。

揭阳市总工会党组书

记、常务副主席许莹：

在认真聆听广东

省工会第十五次代表

大 会 报 告 后 ，我 深 受 鼓

舞、倍感振奋，深感责任重大、

使命光荣。在今后的工作中，我将切实将思

想和行动统一到广东省工会第十五次代表大

会精神上来，把会议精神层层传达到全市工

会系统每一级、每一人。揭阳市总工会将以

广东省工会第十五次代表大会精神为指引，

围绕中心、服务大局，找准揭阳工会定位，探

索新时代工会工作新思路。坚持服务大局、

担当作为，团结动员广大职工，为揭阳高质量

发展贡献工会力量。


